



MdL Margarete Bause Maximilianeum – 81627 München

Freie Akademie München
Herrn von Zieten
Frau von Zieten
Seeriederstraße 18
81675 München

**ABGEORDNETE
MARGARETE BAUSE**

Mitglied im Ausschuss für
Verfassung, Recht und
Parlamentsfragen
Integrationspolitische
Sprecherin von Bündnis
90/Die Grünen im
Bayerischen Landtag

21.06.2017

Grußwort zur 25 Jahr-Feier der Freien Akademie München

Lieber Herr von Zieten, liebe Frau von Zieten,

herzlichen Glückwunsch zum 25. Geburtstag der Freien Akademie München!

Kunst ist elementarer Bestandteil unserer Gesellschaft. Sie eröffnet uns Wege und Möglichkeiten, sich mit der Welt auseinanderzusetzen und sie zu gestalten. Kunst wirkt identitätsstiftend und zukunftsweisend, wenn sie Neues spielerisch erproben und Neugier wecken darf. Über Kunst definieren wir uns, unsere Welt, unseren Platz in ihr. Kunst zeigt uns und die Welt als veränderbar, als entwicklungsfähig. Über die Auseinandersetzung mit Bildern, Werten und Symbolen ist die Kunst eine wichtige Impulsgeberin auf der Suche nach Lösungsansätzen für die Herausforderungen der Gegenwart und der Zukunft.

Eine Gesellschaft, die künstlerisches Schaffen und kreative Vielfalt fördert, gewinnt an Gestaltungsmöglichkeiten. Durch gemeinsames, aktives Gestalten der Lebenswirklichkeit vor Ort und kritische Auseinandersetzung mit vorgefundenen Traditionen entsteht ein Heimatgefühl, das Beteiligung, Selbstwirksamkeit, Zugehörigkeit und Wertschätzung ermöglicht.

Die Freie Akademie München als erste und einzige Kunsttherapie-Fach-Akademie Bayerns und Süddeutschlands widmet sich nun seit 25 Jahren der Ausbildung von Kunsttherapeutinnen und Kunsttherapeuten. Hier werden Menschen ausgebildet, die ihren

Maximilianeum
81267 München
Tel.: 0 89/41 26 26 59
Fax: 0 89/41 26 14 94

margarete.bause@gruene-fraktion-bayern.de

www.margarete-bause.de

Referentinnen
Maria Genschorek
Tel.: 0 89/41 26 26 83
maria.genschorek@gruene-fraktion-bayern.de

Helga Iding
Tel.: 0 89/41 26 26 59
helga.iding@gruene-fraktion-bayern.de

Schülerinnen und Schülern einen Zugang zur Kunst eröffnen und die mit diesem Wissen Kunst als Impulsgeberin auf der ganz persönlichen Suche nach Lösungsansätzen für die Herausforderungen des Lebens erfahrbar machen.

Neben der wichtigen Aus- und Weiterbildungstätigkeit der Akademie möchte ich ein Projekt der Freien Akademie München gesondert erwähnen, da es mir selbst sehr am Herzen liegt: Das Herzens-Kunst-Projekt für Kinder und Jugendliche, das genau für jene gemacht wurde, die sonst keinen Zugang zur Kunst hätten und das explizit auch geflüchtete Kinder und Jugendliche anspricht. Dabei darf nicht vergessen werden, dass Sie bereits 1992 damit begonnen haben, traumatisierten Flüchtlingskindern durch Kunsttherapie zu helfen, die Folgen von Krieg, Flucht, Vertreibung, Folter und Gewalt zu verarbeiten.

Sie praktizieren das, wovon auch wir überzeugt sind: denn erst kulturelle Bildung ermöglicht kulturelle Teilhabe und damit auch die Möglichkeit an der Entwicklung unserer Gesellschaft mitzuwirken. Kindern und Jugendlichen wird durch dieses Projekt genau diese Teilhabe ermöglicht und dies in jeder Hinsicht grenzenlos! Sie und Ihre Kolleginnen und Kollegen helfen Kindern und Jugendlichen sich als Teil unserer Gesellschaft zu erfahren und durch die Kunst Heimat bei uns zu finden. Dafür möchte ich Ihnen besonders danken!

In diesem Sinne wünsche ich Ihnen viele weitere erfolgreiche Jahre!

Herzliche Grüße



Margarete Bause